
 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

１ 今回の研修でどのようなことを学びましたか 

 自分が思っていた「生活介護」のイメージが大きく変わりました。どの方も自信を持って仕事に向き
合われていて素敵だなと感じました。また、近隣にこのような事業所があるということを初めて知り
ました。 

 高等部を卒業してからの見通しが色々あるのだと思いました。グループホームの事を全然知らなかっ
たので色々知れて勉強になりました。具体的でわかりやすかったです。 

 ケアステーション山城のショートステイ、生活介護事業、グループホームの現状、そして実際の場所
やお部屋の様子を見学できて勉強になりました。 
工房グリーンフィールドについてどんな利用者さんがおられるのかや、どんな風に利用者さんが作業
されているのか、スタッフさんとの関わりも実際に見れ良かったです。 

 ・在庫状況を誰がみても一目でわかるということは、一方的な支援ではないように感じ新鮮でした。 
・常に自立できるように考え支援されていることがよくわかった。 
・実際に見学してみないと内容はわからないなと感じた。 

 パンフレットで見ているだけでは、広さや設備、きれいさなどわからないが、見学してよくわかった。 
もし子どもを預けるなら…と想像したり、利用者さんやスタッフさんの雰囲気などみられてよかっ
た。 

 就労に向けて必要な力、体力だったりコツコツ同じ作業が出来る、分からない時はスタッフへ聞く事
が出来る、手伝って欲しい時に伝える事が出来る等の力が必要だと学びました。 
また、事業所の方は、その人に合った作業を探したり、その作業が出来るように工夫をされている事、
出来るようになるまで何年もかけて丁寧な指導をされている事を学びました。 

 工房グリーンフィールドでは、障害の度合いに合ったお仕事を見せていただきました。 
まだ小学部で就職のイメージがなかなか持てないですが、支援員の方がシーツを畳む作業に 2年 3年
かかったとお話しを聞きました。作業を覚えるのに根気強く丁寧に接してらっしゃる姿を見て安心し
ました。また興奮して大きい声を出したりすると隣が住宅街なので難しいかも、ともおっしゃってい
ました。これから思春期を迎えてどのように成長していくのか、をしっかり考えないといけないなと
思いました。 
ケアステーションはできたばかりとあってとてもキレイで一部屋も広く快適そうでした。 
こちらも自分で余暇を過ごせたり、洗濯できたり入浴できたりしないといけないなぁと色々な課題が
見つかりました。 

 たくさんのことができなくても、ひとつのことをコツコツできたら、お仕事にもつながるのかな 
と思いました。 
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令和６年１月１０日（水）９：45～12：30 

 

小・中・高各部合わせて、２０名の保護者の皆様に御参加いただきました。Aグループは

10 名と東先生で工房グリーンフィールドからケアステーション山城を見学しました。B

グループは 10 名と中川先生でケアステーション山城から工房グリーンフィールドを見

学しました。 

PTA研修委員会 NEWS 
令和６年２月 19日（月） 

福祉事業所訪問 

参加者のアンケートより（抜粋） 

 

 

 

 

 

 

 

 

当日の流れ 
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PTA全体研修会 報告 

 作業内容やタイムテーブルまた最低限のスキル等を教えていただけました。 

 グループホームの見学は初めてだったので生活の様子を知ることができよかったです。 

 今回初めての見学でしたが共同生活援助、ショートステイや福祉事業所で実際に作業をしている様子
を実際に見たり、お話を聞いたりすることで将来息子にどんな所がいいかを決めるイメージが掴めた
こと、実際に見学して情報だけでなく雰囲気を知ったりすることの重要性が大事だと感じました。 

 高等部卒業まであと 10 年あるのですが、卒業後のイメージとして、情報を取り入れながら勉強にな
りました。 

２ 訪問施設への質問と回答 

Q 毎年、就職枠があるのかどうか。 

A 工房グリーンフィールド：実習を通してマッチングするなら受け入れは可能です。 

ケアステーション山城：上限に達すると、毎年受け入れというのは難しいです。 

Q 工房グリーンフィールド様へ 
これから人数を増やしていく事は考えているとおっしゃっていましたが、作業場も他に作る予定があるの
かどうか聞きたいです。 

A 建物を増やすというよりは、法人として施設を増やすという方向性になります。 

例：令和５年６月より工房あんじゅ（玉水）が開所しています。 

Q ケアステーション山城様へ 
こちらも新しくグループホームを作る予定はあるのかどうか聞きたいです。 
よろしくお願い致します。 

A 年内完成を目処に新しいグループホームの建設を計画しています。 

３ 研修の満足度をおしえてください 

 

 

４ 今回の研修で学びがありましたか 

  

今回は、2ケ所の事業所の施設の見学をさせていただきました。工房グリーンフィールドは生活介護と就労支

援Ｂ型があり枕カバーを工業用ミシンで縫う仕事やシーツたたみや病院の使用済みリネンを入れる大きな袋

をたたむなどの様々な仕事があり一人一人に合った仕事をしておられました。 

ケアステーション山城はグループホームで一階の調理場で、就労支援Ｂ型でお弁当作りをされています。 

グループホームの部屋は他のグループホームより広いように思いました。まだ新しく、とても綺麗でした。 

コロナ禍でしばらく施設見学ができず今年度 2回目の施設見学でした。 

来年度もこのような施設見学ができて保護者の方がたくさん参加できるとよいと思います。 

参加して下さった保護者の皆様先生方ありがとうございました。 



 

 

 


